



Stadt Heidenheim

Städtisches Kinderhaus Albert – Schweitzer – Straße



Inhaltsverzeichnis

1	Gliederung	3
	1.1 Chronik	3
	1.2 Auf einen Blick	4
2.	Grundlagen der pädagogischen Arbeit - So verstehen wir unsere Arbeit	5
	2.1. Bild vom Kind	5
	2.2. Bedeutung von Bildung und Erziehung in unserer Einrichtung	5
	2.3. Partizipation	5
	2.4. Beschwerden	6
	2.5. Was bedeutet Infans in unserer Einrichtung?	6
	2.6. Wie verläuft die Eingewöhnung>>>>?	18
	2.7. Was heißt eigentlich Bezugserzieher/in?	18
	2.8. Wie bekommen ich Auskunft über mein Kind?	18
3.	Tagesablauf	19
	3.1. Besonderheiten im Wochenablauf	19
	3.2. Projekte und Kooperationen	20
4.	Das Raumkonzept	21
5.	Erziehungspartnerschaft	22
6.	Bedingungen des Gelingens	22
	6.1. Organisationsstruktur im Team	22
7.	Bewegungsfreundliches Kinderhaus	24
8.	Anhang	25

1 Gliederung

1.1 Chronik

Am 05.06.1959 wurde der Kindergarten auf dem Gelände Albert-Schweitzer-Straße seiner Bestimmung überreicht.

Träger des Hans Hannemann-Kindergartens war die Evangelische Kirchengemeinde Stadtmitte. Zu Beginn gab es 2 Kindergartengruppen. Ein Teil des Gebäudes diente der Gemeindegemeinschaft (Kinderkirche, Seniorenveranstaltungen, Familiengottesdienste...). Später wurde eine dritte Gruppe eingerichtet.

Seit April 2005 ist die Stadt Heidenheim Träger des Kindergartens, gleichzeitig erfolgte dessen Umbenennung in Städtisches Kinderhaus Albert-Schweitzer-Straße.

2006 wurde die 3. Kindergartengruppe zu einer Kleinkindergruppe / Krippengruppe geändert.

Seit dem Jahr 2012 haben wir unseren Schwerpunkt auf einen „Bewegungsfreundlichen Kindergarten“ gelegt.

Ein weiterer Schwerpunkt kam 2016 mit der Teilnahme am Bundesprojekt Sprach-Kita „Weil Sprache der Schlüssel zur Welt ist“ hinzu. Dieses Projekt haben wir Ende 2018 beendet.

Die größte Veränderung hat sich im Oktober 2017 ergeben. Im Garten wurde mit dem Bau eines neuen Kinderhauses begonnen. Im April 2018 konnten wir die neuen Räume beziehen.

Das Kinderhaus bietet jetzt Platz für 4 Gruppen und ist den Standards für eine Ganztagesbetreuung angepasst.

1.2 Auf einen Blick

Träger	Ansprechpartner	
Stadt Heidenheim	Fachbereichsleiter	Geschäftsbereichsleiter
Grabenstraße 15	Herr Matthias Heisler	Herr David Mittner
89522 Heidenheim	Grabenstraße 15	Grabenstraße 15
	Tel.: 07321-327-5100	Tel.: 07321-327-5300
	Fax: 07321-323-5100	Fax: 07321-323-5300

Einrichtungsleitung
Frau Heike Schneider
Albert-Schweitzer-Straße 23
89518 Heidenheim
Tel.:07321 43921
Fax.:07321 925136
E-mail: albert-schweitzer-kiga@heidenheim.de

In unseren zwei Kindergartengruppen (3-6 Jahre), der altersgemischten Gruppe (2-6 Jahre) und einer Krippengruppe (2 Monate –3Jahre) mit verschiedenen Betreuungszeiten (Verlängerte Öffnungszeiten und Ganztagesbetreuung) können 60 Kindergartenkinder und 15 Krippenkinder betreut werden.

Das Kinderhaus liegt im Wohngebiet „Galgenberg“ gegenüber dem Fechtzentrum. Unweit davon befinden sich ein großzügiges Wald- und Wiesenareal und ein Spielplatz, was sich für Ausflüge in die Natur anbietet. Das Kinderhaus kann problemlos mit dem Auto, dem Bus oder zu Fuß erreicht werden.

In unserer Einrichtung arbeiten in der pädagogischen Betreuung ausgebildete pädagogische Fachkräfte.

Unser warmes Mittagessen wird täglich frisch geliefert.

Die Schließzeiten betragen 25 Tage über das Jahr verteilt. Sie werden langfristig angekündigt, so dass Sie als Eltern ihre Urlaubsplanung darauf abstimmen können. Aus diesem Grund ist der Monat August gebührenfrei.

Öffnungszeiten
7:00 –16:30 Uhr

Betreuungsangebote:		
Krippengruppe	Mo – Fr:	7:30 – 14:30 Uhr
Altersgemischte Gruppe	Mo – Fr:	7:00 – 16:30 Uhr
Verlängerte Öffnungszeiten:	Mo – Fr:	7:30 – 14:30 Uhr
Ganztagesbetreuung:	Mo – Fr:	8:00 – 16:00 Uhr